

## Polarización económica divide al país en tres Méxicos: AMSDE (El Financiero 03/09/08)

Polarización económica divide al país en tres Méxicos: AMSDE (El Financiero 03/09/08) Leticia Rodríguez López Miércoles, 3 de septiembre de 2008 Urgen políticas para impulsar inversiones y empleos. Propone una reingeniería de proyectos. Los estados deben participar en la toma de decisiones. Debido a la polarización económica y social entre las diversas regiones del país, hay tres diferentes Méxicos (centro, norte y sur), por lo que se requiere contar con políticas que contribuyan a impulsar la inversión y la generación de empleos, como una forma de superar los rezagos existentes. Así lo afirmó Mario de la Cruz Sarabia, presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), y consideró urgente que el gobierno federal realice una reingeniería de sus proyectos para hacer más eficiente la entrega de recursos. En entrevista con EL FINANCIERO señaló que sin romper con el Pacto Federal, los estados deben contar con mayores facultades en la toma de decisiones, toda vez que en cada región es donde se conocen de manera directa las necesidades de los sectores productivos y de la población. Propuso la creación de un Fondo Nacional de Proyectos Estratégicos, con un capital inicial de cinco mil millones de pesos, mediante el cual se puedan atraer más inversiones hacia todas las entidades del país, y así impulsar un mayor desarrollo. También dijo que el gobierno federal tiene que otorgar incentivos fiscales para la apertura y operación de negocios e incrementar los apoyos destinados a las micro y pequeñas empresas, lo que coadyuvará a un mayor impulso del desarrollo económico de los estados. De hecho, mencionó, se está en pláticas con el subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, Heriberto Félix, a fin de encontrar mecanismos que permitan mejorar los procesos de operación del Fondo Pyme y que el ejercicio de los recursos sea más eficiente. Fondo Pyme Tras comentar que se esperan mejores resultados en 2009, señaló que el Fondo Pyme tiene alrededor de tres mil 500 millones de pesos de presupuesto anual, cuando las necesidades que normalmente presentan las entidades son diez veces mayores. En ese contexto informó que se reunirán con el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, con quien abordarán el tema de la competitividad bajo una perspectiva regional, a fin de establecer claramente el diagnóstico en las diferentes zonas, para que esa visión responda a las necesidades propias de cada entidad, que es donde se aterrizan los planes. De la Cruz Sarabia recordó que la modalidad que la administración central ha impuesto es que se pueda participar en un programa federal siempre y cuando el estado aporte la mitad de los recursos. "Las reglas del juego las impone la Federación, y ahí es donde se debe trabajar para mejorar los programas, compartir con la autoridad la toma de decisiones." Desde la perspectiva de los secretarios de Desarrollo Económico, se debe romper con la visión centralista de programar todo desde la Federación, y en su lugar que los estados vayan "de la mano como socios estratégicos en todos los ámbitos". El presidente de la AMSDE insistió en la necesidad de fortalecer las políticas orientadas a la generación de empleos, programas directos a las pequeñas empresas, y mayor atracción de inversión extranjera y nacional para lograr un desarrollo más equilibrado en el país. Advirtió que la desaceleración económica de Estados Unidos ha afectado a los estados de manera diferente, de acuerdo con sus actividades productivas, aunque uno de los problemas que en general enfrentan es la migración, ya que se está perdiendo mucha de la mano de obra calificada.